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Medio Ambiente tumba el Proyecto Centauro
y da la razón a las alegaciones municipales
Se acabó la pesadilla. El pasado 8 de fe-

brero el BOE publicó una resolución de la
Dirección General de Calidad y Evaluación
Ambiental con una declaración negativa de
impacto ambiental al proyecto conocido
como «Plantas de energía solar fotovoltai-
ca PFV Centauro, PFV Borealis y PFV Pola-
ris», que amenazaba con un macroparque
solar en Cabanillas, en concreto en la zona
del Campo de Golf. El alcalde, José García
Salinas, mostró inmediatamente su «enor-
me satisfacción y alegría» con la noticia.

El informe ambiental negativo de «Cali-
dad Ambiental» venía a dar totalmente la
razón a las alegaciones que presentó el
Ayuntamiento de Cabanillas contra este ma-
croproyecto, que pretendía instalar (en con-
creto, dentro del proyecto Centauro, per-
teneciente a un macroproyecto aún
mayor) un parque de energía solar fotovol-
taica a escasos metros de las últimas vi-
viendas del Campo de Golf, muy cerca de
la zona residencial. Este proyecto apareció
publicado en el Boletín Oficial del Estado
el 16 de febrero de 2022, y desde el pri-
mer minuto el Ayuntamiento se puso ma-
nos a la obra para presentar una contun-

dente batería de alegaciones, coordinando
sus actuaciones con los vecinos afectados,
con los que se mantuvieron fructíferas re-
uniones de las que salió la estrategia a se-
guir por parte del consistorio local.

El proyecto paralizado planteaba una
inversión de más de 70 millones de euros
para una planta de generación de más de
160 Mwp de potencia instalada, en una
superficie de más de 325 hectáreas, que
afectaba, además de al término de Cabani-
llas del Campo, a las localidades de Valdea-
veruelo y Guadalajara capital, con más de
240.000 paneles solares en total.

Además de las alegaciones presentadas,
cabe recordar que el Ayuntamiento caba-
nillero dio un paso más allá el pasado mes
de septiembre, al aprobar una moratoria
interna por la que han quedado suspendi-
das las concesiones de licencias para este
tipo de instalaciones, mientras se procede
a una reforma parcial del Plan de Ordena-
ción Municipal, de modo y manera que se
pueda establecer con criterios lógicos dón-
de y cómo se pueden efectuar este tipo de
inversiones, sin que amenacen el desarro-
llo presente y futuro de la localidad, ni su

entorno medioambiental.
«En los últimos meses hemos vivido un im-

portante ataque a nuestro modelo de desarro-
llo como municipio, y teníamos que proteger-
nos. Los pasos dados por el Ayuntamiento en
las alegaciones y la suspensión de licencias se
han demostrado como todo un acierto. Ya hay
varios proyectos que han desistido de instalar-
se de manera voluntaria, y ahora este, que era
sin duda el más amenazador por su cercanía a
las viviendas, ha recibido esta negativa ambien-
tal, que es lo que nosotros reclamábamos. Esto
es una rotunda victoria para nuestro Ayunta-
miento, por supuesto, pero fundamentalmente
para el conjunto del municipio, de los vecinos y
vecinas, en especial los del Campo de Golf, que
estaban seriamente amenazados por este
macroproyecto», dijo el alcalde.

Además, el primer edil quiso tener un
especial mensaje de felicitación y agradeci-
miento al equipo de funcionarios del Ayun-
tamiento que dedicó intensas jornadas de
trabajo a elaborar la estrategia de alega-
ciones, para defender los intereses del mu-
nicipio. El consistorio sigue trabajando en
esta reforma del POM, que verá la luz en
unos meses.
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Desde finales de 2022 se ha desarro-
llado en Cabanillas la habitual campaña
de poda de arbolado público, previa a
cada primavera, y que realiza la empre-
sa adjudicataria de limpieza viaria y
mantenimiento de zonas verdes. Estas
campañas tienen como objetivo sanear
las copas de árboles y arbustos que or-
namentan calles y plazas, así como los
de las zonas verdes del municipio.

Se ha efectuado poda en la zona de
los nuevos desarrollos y en el centro de
la localidad, en calles donde este año
era preciso intervenir. También han es-
tado los operarios en El Mirador-El Soto,
y en algunas de las calles más propicias
al paseo, como Miguel de Cervantes, se
ha efectuado además una poda de «tipo
ornamental», en forma de bola.

La previsión es que la campaña fina-
lice a mediados de marzo. Hay que ex-
plicar que no se podará en todas las
vías urbanas, ya que hay muchas donde
la poda del año anterior es suficiente
para esta primavera.

En este sentido, desde el Ayuntamien-
to se quiere recordar la necesaria cola-
boración a los vecinos y vecinas, para
que hagan caso de las señales informa-
tivas que va colocando la empresa para
despejar las aceras de coches aparca-
dos cuando llega el turno de poda de
cada calle.

Recta final en la
campaña anual
de poda

Inminente arranque de obras
del nuevo Edificio de Seguridad

La construcción del nuevo Edificio Mu-
nicipal de Seguridad de Cabanillas comen-
zará sobre el terreno en estos primeros días
de marzo, toda vez que el pasado 22 de
febrero se firmó el «Acta de Replanteo e
Inicio de Obras» de esta nueva instalación
municipal, culminando así el largo camino
administrativo previo. El acta fue firmada
por representates del Ayuntamiento, la em-
presa constructora «Ruesma» y el equipo
de Dirección de Obras. «Ruesma SA», es
una firma ubicada en Madrid y que opera
desde el año 1997.

El presupuesto de la construcción es de
2’1 millones de euros, de acuerdo a la ofer-
ta presentada por la empresa en el concur-
so que lanzó el Ayuntamiento. Es impor-
tante destacar además que la Diputación
Provincial va a colaborar con esta inver-
sión, ya que el pasado otoño concedió una
ayuda de 200.000 euros al Ayuntamiento
para la ejecución de este proyecto.

El nuevo Edificio Municipal de Seguri-
dad se levantará en el número 16 de la
calle Comercio, en una parcela municipal
dotacional de más de 1.200 metros de su-
perficie, junto a la carretera CM-1007. En
cuanto a la constructora, hay que reseñar
que de acuerdo al contrato, tiene un plazo
de ejecución de 18 meses para finalizar los
trabajos, y levantar un edificio de tres plan-
tas (una bajo rasante y dos en altura) que
tendrá un total de 2.300 metros cuadra-

dos construidos, de acuerdo a un proyec-
to elaborado en su día por el arquitecto
Álvaro Blanco Roa.

Este Edificio Municipal de Seguridad será
la nueva sede de la Policía Local, en una
instalación ya dimensionada para el proce-
so de incremento de la plantilla que se está
acometiendo en estos meses, y que conta-
rá con todas las necesidades y dotaciones
técnicas para el cuerpo policial en las próxi-
mas décadas. Además, también albergará
la sede de Protección Civil y, si así lo desea
el instituto armado, también se ubicará aquí
la nueva «Oficina de Atención Ciudadana»
que la Guardia Civil abrió en Cabanillas a
finales del pasado año, y que de momento
se encuentra en el Ayuntamiento.

Culmina el proyecto de modernización
digital de la Casa de la Cultura

Han culminado los trabajos de moder-
nización digital del Salón de Actos y el es-
pacio escénico de la Casa de la Cultura,
ejecutando una inversión de cerca de
100.000 euros. La misma ha sido posible
gracias a la aportación de 40.000 euros de
fondos municipales, más otros 61.000 de
una subvención concedida a Cabanillas el
pasado verano por la Consejería de Cultu-
ra de la Junta de Comunidades, dentro de
una convocatoria que lanzó el Gobierno
Regional para «modernización y gestión soste-
nible de infraestructuras de las artes escénicas
y musicales de la comunidad autónoma». Se
trata de una ayuda que llegaba al Ayunta-
miento a través de fondos del Plan de Re-
cuperación, Transformación y Resiliencia del Go-
bierno de España, a su vez financiados con fon-
dos «Unión Europea-NextGenerationEU».

El alcalde, José García Salinas, y el delegado
provincial de la Junta en Guadalajara, Eusebio
Robles, visitaron el 23 de febrero la instalación,
para conocer en persona el resultado de los
trabajos. Estuvieron acompañados del teniente
de alcalde, Luis Blanco; los ediles de Cultura,
Rosa Mª García y Manuel Gallego; y el delegado
provincial de Educación y Cultura, Ángel Fran-
cisco Fernández, así como de la directora de la
instalación, Carmen Ordóñez, y el técnico Jor-
ge Sánchez, que ha coordinado el proyecto.

dos nuevas torres de altavoces, de últi-
ma generación, que mejoran exponen-
cialmente la calidad del sonido en la sala.
Además, todos los focos del escenario
son ahora LED; y su intensidad, colores y
dirección se controlan de manera remo-
ta. Esta mejora de sonido e iluminación
viene acompañada de la adquisición de
un nuevo paquete de microfonía (ambien-
te, direccionales, instrumentos de per-
cusión, inalámbricos de mano y diade-
ma..), de nuevos y modernos monitores
para los artistas, y de otros aparatos ne-
cesarios, como racks para el envío de
la señal de luz y sonido de manera digita-
lizada a las nuevas mesas de control.

Finalmente, y como gran mejora, se han me-
canización las varas del escenario, que ahora se
suben y bajan con motores. «Tras casi 24 años la
Casa de la Cultura necesitaba esta profunda reno-
vación. Dejjamos la instalación adecuada a los es-
tándares técnicos actuales de los espectáculos de
música y teatro», valoraba el alcalde de Cabani-
llas, quien agradecía especialmente la colabora-
ción del Gobierno Regional con la subvención.

Esta inversión se completará a lo largo de
este año 2023, ya con fondos municipales ex-
clusivamente, renovando el suelo del escena-
rio, y con unos nuevos cortinajes y telones de
escenario.

Las actuaciones ejecutadas con estos fon-
dos han sido muy variadas. Lo más visible para
el público es la obra en la cabina, donde se ha
abierto de modo notable el vano hacia el patio
de butacas, para el mejor control del sonido.
Dentro de esta misma cabina se han instalado
dos nuevas mesas digitalizadas, una del control
de luces y otra de sonido, que se manejan tele-
máticamente desde tabletas portátiles.

Ya en el escenario el cambio más llamativo
es la instalación de una pantalla LED gigante en
el fondo de la caja negra, sustituyendo al telón
para proyecciones que había antes.  A su vez, en
los laterales del escenario son visibles ahora



Por segunda vez en cuatro años, la
campaña «El Doble Doble de Navidad»
(que organiza la Federación de Comer-
cio de CEOE Guadalajara) cayó de lle-
no en Cabanillas. La graciada fue María
Victoria Santamaría, una vecina de Gua-
dalajara que consiguió su papeleta las
pasadas navidades en «Karting Cabani-
llas», y que este el pasado jueves 16 de
febrero recibió su premio de manos de
los responsables de la Federación de Co-
mercio. Se trata de 1.500 euros que
podía gastar en los alrededor de 200
establecimientos adheridos a la campa-
ña.  Al acto de entrega del premio, que
se celebró en el mismo establecimiento
que repartió la suerte, asistieron en re-
presentación del Ayuntamiento de Ca-
banillas el alcalde, José García Salinas; y
la concejala de Comercio, Abigail Cor-
dero, acompañando a los responsables
de la patronal, del establecimiento, y res-
to de instituciones colaboradoras.

La ganadora, María Victoria Santama-
ría, gastó su premio visitando ocho es-
tablecimientos, entre ellos tres de Ca-
banillas: el propio Karting, Carnicería
Nieto, y Botanie Garden Center. Tras ello,
ya en Guadalajara, visitó otros estable-
cimientos adheridos.

El «Doble doble» de
la CEOE volvió a

tocar en un
comercio Cabanillas

El Ayuntamiento ha adquirido dos nuevas motocicletas para el parque de vehículos de
su Policía Local. Son dos motos tipo scoote, modelo Aprilia SR GT, de 200 centímetros
cúbicos y cambio automático, idóneas para el uso urbano y de corta distancia, y por
tanto perfectas como herramienta de trabajo policial, por su rapidez y agilidad.

Las motocicletas se presentaron el pasado jueves 23 de febrero en la Plaza del Pueblo,
tras someterse al pertinente proceso de rotulado con los colores e insignias propios de la
Policía Local cabanillera. En el acto estuvieron el alcalde, José García Salinas; el concejal
de Seguridad, Luis Blanco; y el jefe de la Policía Local, Avelino Parreño, además del agente
Manuel Regatero. En total, la inversión municipal en estos vehículos asciende a 14.500
euros, IVA incluido, un costo en el que ya están contemplados los gastos de rotulación.

Las nuevas motocicletas sustituyen a dos motos anteriores con las que contaba el
cuerpo policial municipal, que quedan fuera de servicio.

Nuevas motocicletas para
la Policía Local



El Pleno del Ayuntamiento de Caba-
nillas, reunido el pasado 23 de febrero,
tomó en consideración la renuncia al
acta de concejal de dos de las ediles del
Grupo Popular, que días atrás habían
presentado ante el Registro Municipal
su dimisión. Se trata de las ya exconce-
jalas Mª Carmen Castex y Estela Iturre-
gui, que concurrieron como números 2
y 3 en la lista del PP en las Elecciones
Municipales de 2019. Estas dos dimisio-
nes son consecuencia directa, y se su-
man a la que anunció días atrás el nú-
mero 1 de esa misma lista, el exporta-
voz del PP, Jaime Celada. En este senti-
do, hay que reseñar que al inicio de este
mismo Pleno prometía su cargo como
nueva concejala la vecina Yolanda Cas-
tillo Palancar, quien se incorpora a la
corporación en el Grupo Popular para
los últimos meses del mandato, en susti-
tución precisamente de Celada. Castillo
concurrió a las últimas elecciones como
número 6 de la lista del PP, que consi-
guió 5 escaños. En cuanto al relevo de
Castex e Iturregui, el Pleno aprobaba
también elevar a la Junta Electoral Cen-
tral la decisión «popular» de incorpo-
rar como sus sustitutos a los vecinos
Iván Recio Riofrío y Elisa José Carrillo,
números 9 y 10 en la lista del PP en las
citadas Elecciones de 2019.

Este tema de los relevos en las filas
populares fue el más trascendente de
un Pleno Ordinario en el que se han
aprobaron otros asuntos de trámite, con
amplios consensos. Así, salió adelante un
reconocimiento extrajudicial de crédito
para abonar facturas de ejercicios ante-
riores, y se enmendó un error material
respecto a otro reconocimiento apro-
bado en el Pleno anterior. Ambas cues-
tiones salieron adelante sin votos en
contra, con la única abstención del PP.

Finalmente, el Pleno también aprobó
por unanimidad el anteproyecto de un
nuevo «Reglamento Regulador del Ser-
vicio de Saneamiento y Depuración de
Aguas Residuales», un nuevo documen-
to que el Ayuntamiento saca adelante
para amoldar sus normativas municipa-
les a la nueva Ley de Aguas regional.

48 contrataciones en el
Plan de Empleo 2023

El Grupo Popular
incorpora una nueva
concejala, y
dimiten otras dos

El Ayuntamiento lanzó el pasado vier-
nes 17 de febrero una nueva convocatoria
para la contratación de personas en paro,
en el marco del Plan de Empleo de Casti-
lla-La Mancha, al que se acoge una edición
más el consistorio cabanillero. Esta nueva
edición del Plan supondrá la contratación
de 48 personas por parte del Ayuntamien-
to, de muy diferentes perfiles profesionales,
y se hará en dos tandas. En esta primera
convocatoria se van a seleccionar 26 tra-
bajadores y trabajadoras; y en la segunda,
que saldrá adelante en mayo, se contratará
a otras 22 personas.

El Plan de Empleo de Castilla-La Man-
cha es una apuesta del Gobierno Regional,
como iniciativa de la Consejería de Econo-
mía, Empresas y Empleo, y cuenta con co-
financiación del Fondo Social Europeo. Está
asimismo cofinanciado por todos los ayun-
tamientos que participan del mismo y por
la Diputación Provincial. El Ayuntamiento
cabanillero lleva 8 años consecutivos aco-
giéndose a estos programas de empleo para
personas en paro, que permiten la reinser-
ción laboral de muchas personas con gran-
des dificultades.

En cuanto a los perfiles que salieron a
contratación en esta primera tanda, y cu-
yas solicitudes pudieron presentarse entre
los días 20 y 28 de febrero, se van a cubrir
los siguientes puestos: Dos plazas de capa-
taz o capataza de obras; diez puestos de
peón/a de mantenimiento y obras; un pues-

to de técnico/a de Arquitectura, Edificación
Civil y Urbanismo; un puesto de técnico/a
del tejido empresarial; un puesto de orien-
tador/a laboral y de apoyo al emprendi-
miento; un puesto de animador/a de activi-
dades de fomento de la lectura; un puesto
de dinamizador/a de actividades sociocul-
turales; dos puestos de controlador/a de
acceso a instalaciones públicas; un puesto
de técnico/a de apoyo documental; un
puesto de técnico de apoyo a programas
subvencionables; un puesto de técnico/a de
impulso a la actividad sociocultural y de
ocio; un puesto de monitor/a de activida-
des deportivas; un puesto de técnico/a del
tejido deportivo; y un puesto de profesio-
nal en Fisioterapia. De estas 26 personas,
siete son seleccionadas directamente por
los Servicios Sociales Municipales en fun-
ción de necesidades socioeconómicas, y el
resto son seleccionadas por una Comisión
integrada exclusivamente por personal fun-
cionario del Ayuntamiento, y presidida por
la técnico municipal de Empleo y Empre-
sas, Laura Romera.

Tras este periodo de solicitudes, el Ayun-
tamiento publicará en los próximos días
los listados de personas admitidas y exclui-
das y sus baremaciones, y se habilitarán
los preceptivos periodos de alegaciones que
fija la legislación.

La previsión es que los beneficiarios de
esta primera fase del plan comiencen a tra-
bajar a finales de este mes de marzo.

LA ESCUELA MUNICIPAL DE MÚSICA ORGANIZA POR SEGUNDO AÑO
UN TALLER CORAL CON JIM PAPOULIS.- Como ya ocurriera en 2022, la
próxima primavera la Escuela Municipal Música y Danza Cabanillas del Campo
organizará un Taller de Música Coral dirigido por el prestigioso compositor
neoyorquino Jim Papoulis, uno de los más reputados compositores contem-
poráneos de música para coros del mundo. Papoulis es un referente interna-
cional en la creación de de música coral polifónica. El taller se celebrará en
la Casa de la Cultura de Cabanillas de 9 a 11 de junio, finalizando con dos
grandes actuaciones abiertas al público: una en el Teatro Auditorio Buero
Vallejo el mismo domingo 11 de junio por la tarde; y otra cinco días después,
el viernes 16 de junio, en la Casa de la Cultura de Cabanillas.



El Muro Joven

Formación a estudiantes del instituto contra
los riesgos de las bandas juveniles de calle

El Ayuntamiento de Cabanillas del Cam-
po organizó el pasado jueves 23 de febre-
ro una sesión de información y formación
respecto al fenómeno de las bandas juve-
niles violentas, que estaba dirigida a estu-
diantes del Instituto de Educación Secun-
daria Ana María Matute de la localidad.

Más de 500 chicos y chicas, estudiantes
de 2º, 3º y 4º de ESO, y de 1º de Bachille-
rato, participaron en una jornada que se
coordinó desde el Centro Joven y los Ser-
vicios Sociales Municipales, y en la que ac-
tuaban como ponentes dos ex integrantes
arrepentidos de bandas juveniles de carác-
ter violento: un ex miembro de organiza-
ciones ultraderechistas y neonazis, y una
ex integrante de la conocida banda urba-
na «Latin Kings».

La jornada formativa se realizó en la Casa
de la Cultura, con dos sesiones: la primera,
entre las 9:30 y las 12:00, con chicos y
chicas de 1º y 2º de ESO; y la segunda, de
12:15 h. y las 14:30 h., en la que participa-
ron estudiantes de 3º y 4º de ESO y de 1º
de Bachillerato. Los ponentes eran David
Saavedra, neonazi arrepentido que saltó al
conocimiento de la opinión pública hace
un par de años, cuando comenzó a dar tes-
timonio de su vida; y María, una ex «Latin
Queen».

Ambos jóvenes ofrecieron a los chicos
y chicas de Cabanillas su testimonio en
primera persona, contándoles cuestiones

sobre cómo son los procesos de captación
de estas bandas a nuevos miembros, y qué
situaciones de violencia y delincuencia son
habituales en estos entornos.

En ambas sesiones los chavales de Ca-
banillas escucharon embelesados los testi-
monios de los ponentes, en una jornada
con la que el Ayuntamiento fundamental-
mente busca «prevenir sobre estas situacio-
nes, ahora que todavía no se han vivido episo-
dios graves en la localidad, pero que están rela-
tivamente cerca, en el entorno del Corredor
del Henares. Hay que estar prevenidos y for-
mados porque se está dando en otros munici-
pios del entorno», tal y como explicó el pri-
mer teniente de alcalde y edil de Seguridad

del consistorio cabanillero, Luis Blanco.
La jornada fue inaugurada por los con-

cejales Luis Blanco y Abigail Cordero, como
concejala de Servicios Sociales, junto a las
trabajadoras municipales Raquel Hernán-
dez, técnico de Juventud; y Teresa Sánchez,
educadora social de la localidad.

La formación se organizaba además
como continuación de la que ya se celebró
el pasado mes de noviembre de 2022. En
aquella ocasión estuvo dirigida a perfiles
profesionales, como policías, trabajadoras
sociales, técnicos juveniles, profesionales del
Centro de la Mujer, orientadores y docen-
tes, tanto de Cabanillas del Campo como
de otras localidades del entorno.





AVISO A LAS EMPRESAS:

Este es un espacio destinado a la
publicidad gratuita de pequeñas y
medianas empresas asentadas en
Cabanillas del Campo.

Si quieres que tu negocio salga
anunciado en el próximo número,
manda un archivo de imagen con
el anuncio terminado, y con las
siguientes especificaciones:

- Archivo en formato JPG.
- Dimensiones: 6’2 cm de ancho
por 6’5 cm de alto.
- Resolución mínima de 300ppp.
- Correo electrónico:
boletincaba@aytocabanillas.com

No se admitirán anuncios que no
cumplan estos requerimientos.

Si tu negocio ya ha salido en
números anteriores, y quieres que
siga apareciendo con el mismo
diseño, debes mandar un correo a
la misma dirección pidiendo su
continuidad.









Regentada por Luis y Teresa, «Don-
de Luis» es una carnicería ubicada
en la calle Miguel Hernández, junto
a la Plaza del Pueblo. Llevan 16 años
trabajando en Cabanillas.

- ¿Cuándo y cómo tuvieron la idea
de abrir este negocio? ¿Cómo identi-
ficaron la oportunidad?

- Hace 16 años. Siempre hemos trabaja-
do en comercio y vimos un local vacío y
decidimos arriesgarnos para empezar por
nuestra cuenta.

- ¿Y por qué eligieron Cabanillas, y
más en concreto esta ubicación?

- Me encanta Cabanillas del Campo para
vivir. ¿Y por qué no para emprender?

- ¿Qué encontramos en su estable-
cimiento que le distingue del resto?

- Vendemos carne de ternera, pollo, cer-
do, conejo, embutidos... y varios productos
complementarios de alimentación. Nos dis-
tingue nuestra calidad y la atención al pú-
blico.

- ¿Qué balance hace del tiempo que
llevan abiertos en Cabanillas del Cam-
po? ¿Cómo ha evolucionan su nego-

Teresa Ballesteros Carnicería Donde Luis

Tras formarse como peluquero a nivel
nacional e internacional, viviendo en Esta-
dos Unidos, «El Viejo Fercho» decidió en
2019 regresar a Cabanillas del Campo, su
pueblo, para abrir una moderna peluque-
ría de caballeros: «Essential Hair Room»,
en la Plaza de la Iglesia.

- ¿Cómo y cuándo tuvo la idea de abrir
este negocio? ¿Cómo identificó la oportu-
nidad?

- Todo surgió en el año 2019, cuando regre-
sé a Cabanillas, mi tierra, y decidí aportar mi
oficio y mi pasión el mismo a este gran pueblo.
Hice un estudio de mercado, y me di cuenta de
que faltaba algo como esto que yo tenía en
mente.

- ¿Y por qué eligió Cabanillas y más en
concreto esta ubicación?

- Elegí Cabanillas porque es donde me he
criado. Y a pesar de que me fui a vivir lejos, a
Nueva York, quería aportar mi grano de arena.
La ubicación me gustó porque es muy céntrica.
En 2019 en la Plaza de la Iglesia no había ningún
comercio, quise intentar darle vida. ¡Y lo he
conseguido!

- ¿Qué encontramos en su estableci-
miento que le distinga del resto?

- Aquí podrán encontrar un servicio de bar-
bería / peluquería masculina cuidado al detalle.
La atención al cliente personalizada, el asesora-
miento estética, y el mimo de todos los deta-
lles siempre están presentes en nuestro traba-
jo: desde que entras hasta que sales. Creo que
la constante formación y la profesionalidad, pero
sobre todo la pasión y el cariño que ponemos
en cada servicio que ofrecemos (desde corte
de cabello personalizado a un diseño de barba),
además de un ambiente agradable para cualquier
tipo de público, sin olvidar el lavado de cabeza
posterior al servicio, nos hace destacar del res-
to.

‘El Viejo Fercho’ Essential Hair Room

- ¿Qué balance hace del tiempo que lle-
van abiertos en Cabanillas del Campo?
¿Cómo ha evolucionan su negocio desde
que lo abrieron?

- Un balance extraordinario. Como comen-
taba antes, abrí «Essential Hair Room» en Julio
de 2019. Comencé solamente yo y pronto me
di cuenta de que había una gran aceptación por
parte del público, así que necesité contratar a
Jay, que pronto se convirtió en uno de los pila-
res fundamentales. Ya éramos dos, y poco tiem-
po después nuestras agendas seguían desbor-
dadas, estábamos dando en torno a mes y me-
dio de espera. Así que ahí me lancé a otra con-
tratación: L.J., que es el último fichaje del equi-
po. Hoy somos tres, y seguimos teniendo una
agenda muy completa. Ahora estamos ofrecien-

do reservas con tres/cuatro semanas de espe-
ra. Y es que además de gente de Cabanillas,  aquí
vienen a cuidarse muchos hombres de Azuque-
ca, Marchamalo, Guadalajara,  Alcalá o Madrid,
buscando la mejor versión de su imagen.

- Y si volvieran a emprender hoy, ¿cam-
biarían alguna decisión?

- No cambiará nada. Volvería a apostar por la
calidad antes que la cantidad, como hasta ahora.

- ¿Cómo valora la situación general del
comercio de cercanía en Cabanillas?

- Siempre se ha dicho que Cabanillas es un
sitio complicado para emprender. Pero humil-
demente creo que se necesita saber encajar y
cubrir las necesidades de la gente haciendo un
buen estudio de mercado previo.

- ¿Y cómo valora al cliente de Cabani-
llas en comparación con otras localidades?

- El cabanillero es un buen cliente, al igual
que el resto. Como le decía antes, a nuestro
salón acuden muchísimas personas de otras
localidades.

- ¿Cree que se puede defender el co-
mercio de proximidad de la competencia
de los gigantes del comercio electrónico?

- Afortunadamente, en nuestro sector esa
competencia no supone un problema.

- ¿Utiliza las redes sociales o nuevas tec-
nologías para dar difusión a su negocio?

- Mucho. Las redes sociales son una gran
herramienta, y las cuidamos al detalle e intenta-
mos tenerlas activas. Nos han ayudado a fideli-
zare la cartera de clientes.

- ¿Hay  algún tipo de iniciativa, actividad
o idea de futuro que quiera hacer llegar a
los vecinos y vecinas?

- Sí. Próximamente voy a abrir un nuevo sa-
lón/espacio profesional, donde además de dos
puestos más de barbería (hasta ser 5 en total),
ofreceré un estudio de tatuaje con dos cabinas
profesionales y un centro formativo.

cio desde que lo abrieron?
- El balance es muy bueno. Al principio

cuesta un poco, hasta que te das a cono-
cer, pero ahora mismo va genial.

- Y si volvieran a emprender hoy,
¿cambiarían alguna decisión?

- Creo que no me arrepiento de nada, y
que lo volvería a hacer todo igual.

- ¿Cómo valora la situación gene-

ral del comercio de cercanía en Ca-
banillas?

- A diario es más tranquilo, pero el fin
de semana se da muy bien. Creo que si el
mercadillo se pusiera dentro de la Plaza
sería mejor para los comercios cercanos.

- ¿Y cómo valora al cliente de Ca-
banillas en comparación con otras
localidades?

- Aquí la gente es muy agradable.
- ¿Cree que se puede defender el

comercio de proximidad de la com-
petencia de los gigantes del comer-
cio electrónico?

- No podemos competir con ellos. Por
eso lo mas importante para nosotros es la
cercanía con la gente y la buena atención.

- ¿Utiliza las redes sociales o nue-
vas tecnologías para dar difusión a
su negocio? ¿Tiene sistema de venta
por internet?

- Tengo Facebook y de vez en cuando
me anuncio, pero no trabajo con redes so-
ciales por falta de tiempo. Sí uso mucho el
WhatsApp, me gusta hablar con la gente, y
recibo pedidos por ahí.



Dos alumnos de
Fotografía de
Cabanillas, entre los
ganadores del
Concurso de la MAS

Dos alumnos de la Escuela de Foto-
grafía de la Asociación ArteRenace de
Cabanillas han resultado ganadores del
último «Concurso de Fotografía y Mini-
documentales» que convoca anualmen-
te la Mancomunidad Aguas del Sorbe,
en colaboración con la Asociación de la
Prensa de Guadalajara. En concreto se
trata de los fotógrafos David Biosca, que
ha logrado el Premio a la «Mejor Foto
Individual»; y de David Presas, que se
ha hecho acreedor del galardón a la
«Mejor Foto en Redes Sociales».

David Biosca presentó a este concur-
so una peculiar instantánea, titulada «Po-
der», de un aliviadero de la presa de
Beleña (foto superior); mientras que la
foto ganadora de Presas, titulada «Bajo
el puente de Beleña», es una bonita ima-
gen nocturna de una fuente cristalina
(foto inferior). Sendos premios están do-
tados con 500 euros.

En cuanto al resto de galardones, cabe
reseñar que los dos principales premios
son el de «Mejor Colección Fotográfi-
ca», que ha ganado Raúl Sanz Sanz, y el
de «Mejor Documental con Dron», que
ha recaído en el vídeo «Sorbe», de José
Ignacio Cubero Monge. Dichos premios
estaban dotados con 3.000 y 2.000
euros, respectivamente.

Talleres sobre salud mental
para los meses de marzo y abril

El Ayuntamiento de Cabanillas organiza
cuatro talleres sobre salud mental que se
impartirán entre los meses de marzo y abril.
Los coordinará la psicóloga vecina de Ca-
banillas Teresa Ortega, y serán en total tres
propuestas formativas dirigidas a mujeres,
y una cuarta abierta al conjunto de la po-
blación.

Dos talleres se desarrollarán en jorna-
das únicas (6 de marzo y 13 de abril), y
otros dos tendrán cada uno de ellos tres
jornadas (13, 20 y 27 de marzo; y 3, 10 y
17 de abril), con sesiones de hora y media.

La inscripción puede formalizarse en el
Registro del Ayuntamiento (presencialmen-
te en la primera planta del edificio consis-
torial, en la Plaza del Pueblo, de lunes a
viernes de 9 a 14 horas; o bien a través de
la Sede Electrónica Municipal).

Los talleres se impartirán en el edificio
del antiguo Ayuntamiento.

Taller 1: La culpa, ¿nos deshacemos
ya de ella?

- Público: Dirigido a mujeres.
- Fecha: Lunes 6 de marzo.
- Hora: De 18:00 a 19:30 h.
- Contenido: Durante años las mujeres

han crecido con el rol de cuidadoras in-
trínseco a su género. Este hecho las ha lle-
vado en ocasiones al autoabandono y la
renuncia de su espacio, tiempo e intimi-
dad, así como también a mostrar una total
disponibilidad al cuidado de todo el que
les rodea. El objetivo del taller es realizar
psicoeducación sobre los roles de género
y la vinculación al rol de cuidadoras uni-
versales, explicar el machismo como nú-
cleo del rol de cuidadora, y dotar de he-
rramientas y recursos a la gestión de la
culpa.

Taller 2: Proyecto MIA. Reencon-
trarte contigo misma

- Público: Dirigido a mujeres.
- Fecha: Lunes 13, 20 y 27 de marzo

(tres sesiones).
- Doble turno: 10:00-11:30 h. o 18:00 -

19:30 h. (a elegir)

- Contenido: Este proyecto surge de la
necesidad de ofrecer a la mujer un espacio
seguro, no solo de encuentro con ella mis-
ma, de conectar con ella, con su identidad
y con su esencia, sino para poder compar-
tir con otras mujeres las experiencias que
durante años han llevado a cada una de
ellas a perder su identidad, olvidarse de ellas
o no sentirse bien con ellas mismas.

Taller 3: Ansiedad. Lo que puedo
aprender de ella

- Para todos los públicos.
- Fecha: Lunes 3, 10 y 17 de abril (tres

sesiones).
- Hora: De 18:00 a 19:30 h.
- Contenido: En esta era en la que vivi-

mos la presión y la autoexigencia la ansie-
dad es un factor de alarma en nuestro cuer-
po, que avisa de de que algo no va bien.
Cada vez son más frecuentes los casos de
ansiedad en toda la población, con inde-
pendencia de la edad. Por ello se hace ne-
cesario aportar herramientas que nos per-
mitan abordar esta sintomatología desde
un enfoque psicológico y saludable. Se ofre-
cerán conceptos clave sobre la ansiedad;
se explicarán los distintos niveles en los
que se expresa, y se enseñará a «escuchar»
al cuerpo para detectar las señales que
envía.

Taller 4: Cuando la soledad no es
una elección

- Público: Dirigido a mujeres.
- Fecha: Jueves 13 de abril
- Hora: De 18:00 a 19:30 h.
- Contenido: La soledad en muchos ca-

sos no es una elección, sino que viene im-
puesta por la propia vida y los avatares
que van ocurriendo. Cuando la soledad
viene impuesta por la propia vida, nos ahoga,
paraliza y limita. El objetivo de este taller
es dotar de herramientas y recursos a las
mujeres, para la gestión de la soledad. Se
explicarán creencias irracionales y limitan-
tes asociadas a este concepto, y se educará
sobre los tipos de vínculos que hay, y cómo
utilizarlos de forma sana.



GRAN ÉXITO DE «OBRA POR ARTISTA».- Con muchísima afluencia de pú-
blico se desarrolló del 14 al 24 de febrero una nueva edición de la exposición
«Obra por Artista», que organiza dos veces al año la Escuela de Arte de la
Asociación ArteRenace, en la Casa de la Cultura. La exposición fue inaugura-
da por los concejales del área de Cultura, Rosa María García y Manuel Galle-
go, junto a la edil Abigail Cordero, quienes acompañaron a la directora de la
Escuela, Ana Iglesias, y a la multitud de alumnos, alumnas y familiares que
asistieron a la jornada de apertura. Se han expuesto en estos días casi 130
cuadros e ilustraciones, una de cada uno de los alumnos y alumnas de la
Escuela, organizadas en función de sus grupos de edad. Hay que recordar
que la Escuela de Arte tiene un «Taller de Inicio» (de 3º de Infantil a 3º de
Primaria), un «Taller Creativo» (chicos y chicas de 4º a 6º de Primaria), un
«Grupo Joven» (de 12 a 18 años) y el «Grupo Adulto». El público se vio
sorprendido por el elevadísimo nivel de muchas de las creaciones expuestas.
En cuanto a las técnicas empleadas, el espectador pudo disfrutar de acrílicos
a óleos, pasando por acuarelas, tintas, guaches, carboncillos, grafitos, o cua-
dros realizados con técnicas de lápices, rotuladores, pinceles o espátulas.

Con muy buenas entradas de públi-
co se ofrecieron el fin de semana de 11
y 12 de febrero las primeras dos obras
a concurso de la III Muestra de Teatro
Aficionado «Entre Bambalinas», que or-
ganiza la Concejalía de Cultura del Ayun-
tamiento en la Casa de la Cultura.

El certamen comenzó de un modo
muy diverso y variado, con dos sesiones
muy diferentes una de otra. El sábado
11, «Teatro Popular de Mondéjar» ofre-
ció un bellísimo canto al universo de
García Lorca y a las mujeres de sus
obras: «Federico, el duende hecho car-
ne». Y el domingo 12, la Asociación
«Uno+Teatro» se adentró en una obra
humorística de sutil compromiso: «Más
historias en el ascensor», realmente di-
vertida. El nivel de los actores y actrices
sorprendió por su calidad, a pesar de
tratarse de aficionados.

La muestra «Entre Bambalinas» ofre-
cerá las dos próximas y definitivas en-
tregas los días 11 y 12 de marzo, con
«La oscura raíz del grito», de la Asocia-
ción Cultural Lorquianas de Chiloeches;
y «Cena para dos», de los cabanilleros
Tres Tristres Trigres.  El sábado 18 será
la ceremonia de clausura y entrega de
premios.

Espléndido arranque
de ‘Entre Bambalinas’,
que finaliza este mes

con dos obras más



LLENAZO EN LA PRESENTACIÓN DEL LIBRO DE ROSA MARÍA GARCÍA.-
Lleno espectacular y casi 200 personas en la sala multiusos de la Biblioteca el
pasado 10 de febrero para el acto de presentación del libro «Érase una vez
un fin: 50 juegos creativos para escribir historias», escrito por la periodista
de profesión, vecina de Cabanillas y actual concejala de Cultura Rosa María
García Ruiz. Se trata un volumen concebido como un manual para aficiona-
dos a la escritura, que contiene divertidos recursos, técnicas e ideas para
escribir relatos. El libro comenzó a gestarse durante las semanas de confina-
miento por la pandemia de COVID-19.

El joven futbolista de Cabanillas Víc-
tor Pajas Pérez, de 16 años (juvenil de
primer año) fue convocado en los días
pasados para unas pruebas con el Real
Betis Balompié, histórico equipo de la
capital hispalense. El futbolista cabani-
llero se formó en las Escuelas Munici-
pales de Fútbol de Cabanillas, también
pasó por la base del Sporting, y actual-
mente milita en el equipo Juvenil A del
Club Deportivo Azuqueca.

Víctor fue llamado por el Betis para
participar en unas pruebas de evalua-
ción, de cara a estudiar su incorpora-
ción a las categorías de base del equipo
hispalense. El joven, que juega habitual-
mente en la posición de mediocentro
ofensivo, acudió a la cita el miércoles
22 de febrero en la Ciudad Deportiva
Luis del Sol, factoría de estrellas del equi-
po bético.

El joven cabanillero
Víctor Pajas, a prueba
con el Real Betis

La jugadora de pádel cabanillera
Águeda Pérez Ortiz sigue brillando a
nivel internacional. Días atrás logró el
enorme hito de llegar, con solo 15 años,
a los octavos de final del Master de Abu
Dhabi (del World Paddle Tour) junto a
su compañera Sara Ruiz, compitiendo
con deportistas de edad absoluta.

Hay que recordar que Águeda ya ha
sido campeona del mundo en 2017,
como benjamín, y en 2019, como ale-
vín; además de campeona de España
alevín 2019 e infantil 2021. Es una de
las promesas más importantes de este
deporte a nivel mundial.

Águeda Pérez sigue
haciendo historia en
el mundo del pádel



Cabanillas vivió un
muy colorido
Carnaval 2023

Del 17 al 19 de febrero Cabanillas vivió
un animadísimo Carnaval 2023. El viernes
17 se desarrolló un concurrido parque de
hinchables en el Frontón, y un animado baile
de mayores en la Casa de la Cultura. Y ade-
más se celebró con gran éxito una de las
novedades del programa, el I Carnaval de
las Mascotas, en el Recinto Ferial. El Ayun-
tamiento lo organizaba en colaboración con
la empresa local «TeleGuadalcán», y una
veintena de perritos se inscribieron al con-
curso. Una perra llamada «Chía» ataviada
cual Hamburguesa fue la ganadora del pre-
mio a la mejor mascota disfrazada. Por su
parte, un grupo de perros y dueños, carac-
terizados de personajes de «Shrek», logra-
ron el primer premio de conjuntos, ambos
dotados con 100 euros.

El sábado fue el día del Desfile y Con-
curso de Disfraces, con medio centenar de
participantes en las distintas categorías. El
desfile fue muy concurrido, y discurrió en-
tre la Plaza de la Iglesia y la carpa del Fe-
rial, animado por la «BatuCaba» de Caba-
nillas y por un grupo muy llamativo que
recreaba el el universo de Disney, con prin-
cesas buenas y protagonistas malvadas. En
el Ferial se desarrolló el concurso y entre-
ga de premios, y además amenizó la maña-
na la Escuela Municipal de Danza, con cua-
tro coreografías para la ocasión. Finalmen-
te, en una decisión muy reñida, el Jurado
otorgó los premios individuales a un dis-
fraz de Gato con Botas (0-5 años, premia-
do con 50 euros) y a otro de Gasolinera
(6-13 años, otros 50 euros), quedando de-
sierta la categoría individual adulta. La «ca-
tegoría reina», de grupos, la ganó el con-
junto «Monos del Rey León» (300 euros
de premio), seguido de un simpático equi-
po de Abejas y Apicultores (2º Premio, 200
euros) y una pareja de niño y niña de Los
Picapiedra (3er premio, 100 euros).

En la noche del sábado al domingo hay
que destacar el rotundo éxito la Disco Mó-
vil, que reunió a centenares de jóvenes, de
Cabanillas y localidades cercanas.

Y ya el Domingo de Carnaval finalizó
esta edición carnavalesca con la celebra-
ción de la 7ª Milla Solidaria, organizada por
la Concejalía de Deportes, que contó con
150 participantes. También se celebró el V
Concurso de Sardinas, que ganó la vecina
María Jesús Calvo. Y finalmente tuvo lugar
el vistoso Entierro de la Sardina, un «desfi-
le fúnebre» en el que cuatro sobrios ente-
rradores llevaban en andas una preciosa,
colorista y enorme sardina, elaborada un
año más por alumnos y alumnas de la Es-
cuela de Arte.

Ya en la Plaza del Pueblo, el Grupo Jo-
ven de la Escuela de Teatro realizó una re-
presentación de la batalla de Don Carnal y
Doña Cuaresma, y finalmente se quemó la
sardina. La cita terminó con un concurrido
reparto de migas castellanas.

Carnaval 2023: Hinchables infantiles Carnaval 2023: Baile de mayores

Carnaval Mascotas: Ganador conjunto Carnaval Mascotas: Ganadora individual

Concurso de Disfraces: 1er premio grupos Concurso de Disfraces: 2º premio grupos

Concurso de Disfraces: 3er premio grupos Concurso de Disfraces: Ganadora infantil

Concurso de Disfraces: Ganador «baby» Milla Carnavalesca 2023

Teatro: Carnales contra Cuaresmas Entierro de la Sardina 2023




